

SAOÙ

Grades et décorations pour les sapeurs-pompiers

La, désormais, traditionnelle remise de grades et de décorations des sapeurs-pompiers a eu lieu le dimanche 16 mars dans la cour de la caserne de Saoù. La cérémonie, conduite par le lieutenant Cédric Eymery et le sergent-chef Jean-Yves Rey, réunissait les sapeurs-pompiers de Saoù, les chefs, adjoints et représentants des centres de secours voisins, les sapeurs-pompiers retraités et les familles, autour du chef du groupement territorial centre, le commandant Lamande, des conseillers départementaux André Gilles et Daniel Gilles et du maire de Saoù, Raphaël Paillet.

Côté décorations, le sapeur-pompier Romain Aymard recevait la fourragère tricolore attribuée

collectivement au centre d'incendie et de secours de Saoù. Les caporaux Alexandre Brasleret et Jérôme Dubois recevaient, eux, la médaille d'honneur de bronze récompensant leurs dix ans de service, et l'adjudant-chef Serge Eymery, la médaille d'or pour ses trente années de service. Par ailleurs, le lieutenant Cédric Eymery recevait la médaille de chef de centre, échelon argent.

DES GRADES EN CASCADE

Côté grades, les sapeurs-pompiers Julien Rivolet et Arno Raillon devenaient 1^{re} classe, le 1^{er} classe Jérôme Dubois devenait caporal (rappelons qu'il a été volontaire pour intervenir à Mayotte), le caporal Jean-Marc Masson était

promu caporal-chef et le caporal-chef Guillaume Eymery devenait sergent. Le sergent-chef Ludovic Raillon recevait le grade d'adjudant et l'adjudant Serge Eymery celui d'adjudant-chef.

Il faut souligner que ces changements de grades récompensent, entre autres, les aptitudes nouvelles des promus acquises au cours des trois mille heures de stages suivis en 2024.

Enfin, le sergent Inès de Rancourt, qui a quitté le centre pour celui de Saillans, se voyait chaleureusement remercié par ses supérieurs de Saoù pour son engagement et son courage à leurs côtés.

Dans leurs discours, les officiels rappelaient tous l'incroyable dévouement du corps des sa-



peurs-pompiers, mobilisables 24 heures sur 24 pour les incendies, les accidents, les malades, etc. Ils payent parfois un lourd tribut, comme l'attestait la lecture de la (trop) longue liste de celles et ceux qui ont laissé leurs vies en service ces dernières années.

Pour les dix-huit sapeurs-pompiers du centre de Saoù, le bilan 2024 s'élève à 170 interventions, dont 70 % en semaine et en journée, d'où la difficulté pour recruter des volontaires libres dans ces sens.

Tous les intervenants évoquaient également, bien sûr, la promesse de doter le centre du nouveau matériel, ainsi que la nouvelle caserne, dont il a impérativement besoin. Élus et gradés s'accordaient pour estimer que les travaux de celle-ci pouvaient commencer dès la fin 2025, espérant, même, que la cérémonie de 2026 y ait lieu. Le verre de l'amitié rassembleait, ensuite tous les participants, leurs parents et leurs amis pour clôturer cette émouvante matinée.

B. F.-R. (photo : B. F.-R.)



BOURDEAUX

LECTURE-SPECTACLE

Dans le cadre du 27^e Printemps des poètes, la médiathèque vous convie à une Lecture-Spectacle « Poésie et zou ! », écrite, mise en scène et interprétée par Jacques Mourier, le vendredi 21/03 à 18h30 (gratuit, tout public à partir de 7 ans, 45 minutes). Vente et dédicace de livres à l'issue du spectacle.

ATELIER D'IMAGINATION SUR L'EAU ET SES USAGES

Les Ateliers de l'Antémouze et le collectif terre-eau de Bourdeaux proposent un moment collectif de recherche et d'expérimentation le samedi 22/03 de 14h à 18h à l'Oustal sur le thème « L'eau et ses usages : vivre en bord de rivière ». Ouvert à tous les habitantes et les habitants !

CINÉMA

Projection du film *Personne n'y comprend rien* (sur l'affaire Sarkozy-Kadhafi) le mardi 25 mars à 20h30 (tarifs : de 4,5 à 7€).

MÉMOIRES DE PIERRE

Les Amis du pays de Bourdeaux et la mairie proposent une manifestation publique pour lancer la souscription de la tour du Murinais le mercredi 26 mars à 19h à la salle des fêtes.

ATELIERS D'ÉCRITURE

L'écrivaine Maryssa Rachel propose un « trip littéraire », des ateliers d'écriture les vendredi 18 et samedi 19/04, 90 € par personne. Places limitées. Infos et réservations au 06 26 25 83 38.

SAILLANS

JEUX

Après-midi et soirée jeux à la salle des fêtes le samedi 29/03 de 14h à 23h. Cette proposition est l'aboutissement d'un projet scolaire de quelques élèves de terminale du lycée Saint-Louis, soutenus par les Petites canailles. Buvette et restauration sur place. Plus d'infos : jdsailans@gmail.com.

DESCENTE EN KAYAK

Les 29 et 30/03, Saillans sera le théâtre d'une compétition régionale de descente en kayak. Cet événement incontournable comprendra des épreuves de Mass Start, Classique et Sprint, avec des départs depuis le camping des Acacias et une arrivée en centre-ville de Saillans. Un rendez-vous à ne pas manquer pour les amateurs de sports d'eaux vives et pour tous ceux qui souhaitent soutenir cet événement local !

PRINTEMPS DES POÈTES

Lecture en musique d'Anne Vautpré par Jocelyne Depardon le vendredi 21/03 à 20h à la bibliothèque de Saillans. Venez lire aussi les poèmes de votre choix ou ceux que vous avez écrits ! Prix libre.

M. C.

SAILLANS

La crèche Les P'tits bouts va déménager

Grande nouveauté pour la rentrée de septembre 2025 : la crèche Les P'tits bouts à Saillans va déménager dans des locaux flamboyants neufs, construits et portés par la communauté de communes du Crestois et du pays de Saillans (3CPS). Ce projet ambitieux, d'un coût d'environ 770 000 euros HT, traduit l'engagement du territoire en faveur de la petite enfance et de l'amélioration des services à destination des familles.

Grâce à cette nouvelle structure, implantée avenue Georges Coupassier, la capacité d'accueil passera de douze à dix-huit places, permettant ainsi à six enfants

supplémentaires de bénéficier d'un moyen de garde. Ce projet permet également d'élargir l'amplitude horaire, avec une ouverture de 8 heures à 18 heures, et d'assurer un accueil à la journée le mercredi, répondant ainsi aux besoins croissants des familles. L'équipement a été conçu pour offrir des espaces optimisés favorisant l'éveil et le bien-être des tout-petits, avec notamment un espace extérieur aménagé propice aux découvertes sensorielles et au développement moteur.

Ce service s'adresse à toutes les familles du territoire, qui peuvent dès à présent solliciter une place

pour la rentrée 2025. Ce projet s'inscrit pleinement dans la volonté de la communauté de communes d'accompagner les familles et de soutenir la conciliation entre vie professionnelle et vie familiale. La pré-inscription s'effectue en ligne via le portail familles : cccps.portail-familles.app. L'ensemble des demandes sera examiné lors de la commission d'attribution des places en mai 2025. Une réponse définitive sera adressée aux familles début juin.

La 3CPS

Plus d'infos : rpe@cccps.fr

Et si vous profitez d'un panier d'électricité locale ?

Jeudi 13 mars, la coopérative Dwatts était l'invitée du « Jeudi citoyen » organisé par la Coopérative citoyenne saillannonne. Jean-Baptiste Boyer et Marianne Breton ont présenté leur objectif principal : réaliser une transition énergétique citoyenne dans le Diois et la vallée de la Drôme en développant un mix de production d'énergies renouvelables et en accompagnant la réduction des consommations.

Depuis 2022, Dwatts a développé l'autoconsommation collective qui peut concerner plus particulièrement les saillannons et au-delà, dans un rayon d'une vingtaine de kilomètres. En pratique, il s'agit d'une électricité citoyenne, renouvelable et en circuit-court. Comme vous iriez récupérer votre panier de légumes chez le maraîcher du coin puis compléter au magasin, vous pouvez désormais acheter



de l'électricité produite par Dwatts et compléter avec votre fournisseur habituel. Et à Saillans, nous avons la chance d'avoir une production locale à disposition, grâce aux panneaux photovoltaïques de Dwatts installés sur les toits du projet Montmartel. Et cela à un tarif raisonnable et maîtrisé. Cela concerne les professionnels, les collectivités mais aussi les habitants. Vous pouvez contacter Dwatts au 06 13 42 13 67 ou à monproducteur@dwatts.fr.

À savoir : plusieurs mairies profitent déjà de l'autoconsommation collective comme Die, Luc-en-Diois, Solaise-en-Diois et Aouste. Le prochain Jeudi citoyen aura lieu le jeudi 17 avril avec comme invité Rézine, un fournisseur d'accès à Internet régional, qui promeut une vision du web neutre et émancipatrice.

La Coopérative citoyenne

Plus d'infos : cooperativcitoyenne26.fr

Un tournoi de belote convivial

C'est un peu moins de monde que l'an passé, mais tout de même ! Trente-quatre équipes se sont joyeusement affrontées pour le tournoi de belote du Fil d'argent le samedi 15 mars, à la salle des fêtes. Venus de Valence, Saint-Nazaire-de-Désert, Aouste, Étoile-sur-Rhône et bien sûr de Saillans, les joueurs de cartes sont toutes et tous repartis avec des lots. Le gros lots était un bon d'achat de 100 euros à valoir à Intermarché, suivi d'un panier garni et de deux repas au Café de la Clairette de Vercheny. Sans compter les bouteilles de clairette et de vin re-



mises à tous les participants. On notera que l'association des aînés de Saillans compte à ce jour 42 adhérents, qui se réunissent les mardis et jeudis après-midi à la salle polyvalente autour de jeux de cartes et de société. Ils sont également nombreux à se réunir,

une semaine sur deux, à l'atelier de généalogie proposé par le Fil d'argent. Les plus de 60 ans qui souhaiteraient rejoindre le groupe peuvent se faire connaître en appelant au 06 51 59 12 94 ou au 06 33 23 79 61.

M. C.

Tous les boulistes à Saillans !



Jeudi 13 mars, l'association bouliste du Val de Drôme s'est réunie à Saillans. Le but de cette réunion était de mettre au point la bonne organisation du premier concours de secteur du Val de Drôme, qui aura lieu le dimanche 30 mars au boudodrome de Crest.

Toutes les inscriptions seront prises par Patrick Carayon, président du secteur Val de Drôme au 06 60 57 08 63. Cette réunion s'est poursuivie en présence de

Christophe Ollat, président du comité bouliste de la Drôme, et Jean-Marie Patouillard, membre du comité directeur. Étaient représentés à cette réunion, les clubs d'Allex, de Die, de Crest, de Luc-en-Diois, de Châtillon-en-Diois, de Montoison, de Grâne ainsi que le club de la boule mousseuse de Saillans, qui recevait cette rencontre.

M. M.

AUREL

Un joli loto pour la classe unique



Voilà au moins trente-cinq ans que, chaque année, les Petits Auréliens, l'association des parents d'élèves de l'école, organise une après-midi loto. Et cette année encore, il y avait foule à la salle des fêtes du village, le samedi 15 mars, pour participer à cet événement qui permet de financer des activités scolaires et périscolaires pour les seize élèves qui partagent la classe unique d'Aurel, tenue par maîtresse Aurélie, une Atsem et une AESH.

Toutes les générations que compte le village étaient réunies ce samedi pour cet moment convivial, et nombreux étaient les participants à avoir, jadis, usé les bancs de l'école d'Aurel... Parmi les lots offerts par de très nombreux donateurs, on retiendra

notamment le séjour avec nuitée et repas aux Oliviers, à Lorient ; un vélo tout chemin ; la sortie ULM avec le club de Lesches-en-Diois ; le baptême de parapente avec Jeux d'ailes, l'école de parapente basée à Aurel ; des bons d'achat dans des commerces du secteur et, bien entendu, de nombreuses bouteilles de crémant et de clairette offertes par des producteurs du secteur. Les Petits Auréliens tenaient d'ailleurs à remercier chaleureusement les donateurs qui ont permis le succès de ce loto. Avis aux amateurs de quines et de cartons pleins : l'école les Eaux-claires de Vercheny organisera son loto le samedi 29 mars à partir de 15 heures à la salle des fêtes...

M. C.